

---

**Pressemitteilung/ Press Release**  
**06/05/2022**

(please see below for an English translation)

**Traumpalast und IMAX Leonberg gewinnt Exzellenz-Preis der International Cinema  
Technology Association**

**Köln/ New York City - 6. Mai 2022: Der Weltverband für Kinotechnik, die *International Cinema Technology Association (ICTA)*, gab heute die Vergabe eines neuen ICTA Exzellenz-Preises im Rahmen des Kinokongress *Kino 2022* bekannt. Der *ICTA Presentation Excellence Award* wird am 18. Mai um 11:30 Uhr in Baden-Baden an die Betreiber des Traumpalast und IMAX Leonberg, Heinz Lochmann und Marius Lochmann, vergeben werden.**

Mit dem zum ersten Mal verliehenen *ICTA Presentation Excellence Award* möchte der Verband innovative und technisch affine Kinobetreiber und -betreiberinnen in Deutschland auszeichnen, die sich kontinuierlich bemühen mit Hilfe von Kinotechnik und deren herausragender Nutzung den Begegnungs- und Erlebnisort Kino für ihr Publikum zu zelebrieren. Kreativität, digitale Exzellenz und überdurchschnittlicher Besucherfokus waren weitere Auswahlkriterien.

Das Kino Traumpalast und IMAX Leonberg wurde neben 15 weiteren Nominierungen von der Mitgliedschaft der ICTA vorgeschlagen - der Verband zählt 240 Mitglieder - und von einem internationalen Gremium als Gewinner-Kino ausgewählt. Die internationalen Direktoren der ICTA, Jan Runge, Cathy Huis in 't Veld-Esser, Oliver Pasch und Till Cusmann, beglückwünschen die Gewinner. Jan Runge begründet die Preisvergabe:

*“Wir freuen uns sehr, dass der neue ICTA Award an die Betreiber des Traumpalast und IMAX Leonberg, Heinz Lochmann und Marius Lochmann, verliehen wird. Als in der Branche Pandemie-bedingt alle Räder still standen sorgte das Kino weltweit für positive Schlagzeilen: mit der größten IMAX-Leinwand der Welt, dem innovativen BedCinema, einem integrierten Bowling Center und einer gehobenen Gastronomie erfüllt das neue Konzept des Kinos die vielfältigen und immer anspruchsvolleren Gästewartungen unserer Zeit. Zudem zeichnet sich die Betreiberfamilie durch ihre Liebe zum Detail und individuell entwickelte Konzepte für jeden Saal und jeden Traumpalast-Standort aus. Heinz Lochmann und Marius Lochmann verkörpern somit zu 100 Prozent den Wert des “Showmanship” in der Kinobranche, welchen wir mit diesem Preis explizit honorieren wollten”.*

Die Familie Lochmann freut sich über den Preis:

*“Dieser Preis ist eine große Ehre für uns! Unser Anspruch war schon immer technisch auf dem neuesten Stand zu sein und unseren Besucher\*innen ein unvergessliches Kinoerlebnis mit Wohlfühlfaktor zu bieten. Mit der größten IMAX-Leinwand der Welt, dem BedCinema, individuellen Sälen und unserem innovativen Bowling-Center BOWL & CO. ist uns im Traumpalast Leonberg der ultimative Freizeitspaß gelungen. Wir freuen uns, dass unsere Bemühungen gesehen und anerkannt werden. Vielen Dank an die ICTA für diese tolle Auszeichnung.”*

Für den Verband HDF-KINO e.V. gratuliert Vorstandsvorsitzende Christine Berg:

*“Wir freuen uns sehr, dass dieser renommierte Branchenpreis jetzt auch in Deutschland vergeben wird und gratulieren Heinz Lochmann und Marius Lochmann aufs Herzlichste zu der wohlverdienten Auszeichnung. Der ICTA Presentation Excellence Award honoriert Bemühungen von Betreiber\*innen, Kinos zu einem ganz besonderen Erlebnisort zu machen. Herzlichen Dank an die Direktor\*innen der ICTA und ihr Engagement für diesen Preis! Es wird uns ein Fest sein, mit allen Beteiligten und den diesjährigen Gewinnern in Baden-Baden darauf anzustoßen.”*

Der ICTA Presentation Excellence Award wird im Rahmen der Kinomesse Kino 2022 am 18. Mai in Baden-Baden vergeben. Die Preisverleihung findet um 11:30 Uhr im Auditorium des Kongresszentrums statt.

---

Frei verfügbare Bilder/ Images of the winner cinema:

IMAX: <https://medien.filmtheaterbetriebe.de/?c=462&k=1cd7cbdf2b>

Bed Cinema: <https://medien.filmtheaterbetriebe.de/?c=476&k=9709137078>

Presseanfragen Familie Lochmann/ press inquiries cinema owners:

[presse@filmtheaterbetriebe.de](mailto:presse@filmtheaterbetriebe.de)

Kontakt/ Contact ICTA:

Jan Runge

ICTA International Representative

[jr@janrunge.com](mailto:jr@janrunge.com)

#491792404702

Genter Str. 25

50672 Köln

Über die ICTA:

Die International Cinema Technology Association ist der Weltverband für Kinotechnik und vereint weltweit 240 Kinotechnik-Hersteller und -Dienstleister. Mit seinen Seminaren, Preisen und Kongressen fördert der Verband Innovation und technologische Exzellenz im Kino und bietet eine Plattform für alle Technik-Interessierten der Kino-Branche. Mehr Informationen finden Sie auf unserer Website: [www.icta-web.com](http://www.icta-web.com)

Registrierung für die ICTA Barcelona Seminar Series vom 19. - 22. Juni (während CineEurope): [hier klicken](#)

**Frühere Gewinner von ICTA EMEA-Preisen/ Previous winners of ICTA EMEA Awards**

Best Cinema Refurbishment of the year

2018: Cineplexx Millenium City, Vienna (Christof Papousek)

2019: Odeon Leicester Square, UK (Carol Welch)

2021: Filmpalast Kassel (Juliane de Boer)

#### Classic Screen of the Year

2015: Imperial Copenhagen, DK (Jan Petersen, Jan Rasmussen)

2016: Odeon Leicester Square, UK (Mike Bradbury)

2017: Tennispalatsi, Helsinki, Finland (Veronica Lindholm, Janne Uusi-Kölli)

2018: Zoo Palast Berlin, Germany (Joachim Flebbe, Sascha Rybnicki)

2019: Bio Capitol, Stockholm, Sweden

2020: Pathe Tuschinski, Amsterdam (Jacques Hoendervangers)

2021: Cinemateket Oslo

#### New build screen of the year

2015: CinemaPink Akmerkez, TK (Serdar Sener, Selim Yavuzoglu)

2016: Vue Cinema Alkmaar, NL (Ron Sterk)

2017: Hollywood Megaplex Pluscity + Imax Pasching, Austria

2018: Cinestar 4DX, Mall of Split, Croatia (Hrvoje Krstulovic)

2019: CGV Mars, Ankara Atakule, TK (Hakan Asker)

2020: Muvi Cinemas, u-Walk site, Riyadh (Adon Quinn)

2021: Kinopolis Leidschendam

#### New Screen of the year

2017: Arcadia Cinema Melzo, Italy (Piero and Laura Fumagalli)

2018: Village World @ The Mall Athens, Greece (George Christodoulou)

#### Screen of the year

2016: Cinecitta Nürnberg, DE (Wolfram and Laura Weber)

## English translation

### **Traumpalast and IMAX Leonberg will be presented with the ICTA Presentation Excellence Award at German Cinema Convention Kino 2022**

**Cologne/ New York City - 6th May 2022: the International Cinema Technology Association (ICTA) today announced the presentation of a new award, the *ICTA Presentation Excellence Award*, at German cinema convention Kino 2022 in Baden Baden. The award will be presented to Heinz Lochmann and Marius Lochmann, the owners and operators of Traumpalast and IMAX Leonberg, on 18th May at 11:30 am.**

With the new award ICTA intends to honor cinema operators in Germany who embrace cinema technology and continuously strive towards celebrating the cinema theatre as a social and experiential meeting space, to the benefit of their audiences. Creativity, digital excellence and above the average focus on audiences were further selection criteria.

The winner, Traumpalast and IMAX Leonberg, had been nominated amongst 15 further candidates by members of the International Cinema Technology Association, which counts 240 members around the World. It was selected as the winner by an international selection committee. ICTA International Directors Jan Runge, Cathy Huis in 't Veld-Esser, Oliver Pasch und Till Cusmann are delighted about the result and Jan Runge comments on behalf of the ICTA:

*“We are delighted that our new award is presented to Heinz Lochmann and Marius Lochmann. When during the pandemic our entire industry came to a standstill Traumpalast and IMAX Leonberg made very positive international headlines: the biggest IMAX screen in the World, their innovative BedCinema offer, an integrated Bowling Center and a high-end restaurant meet the increasingly diverse and sophisticated demands of patrons. The family run Traumpalast group is known for its attention to detail and for developing individual concepts for each auditorium and each of their sites. Heinz and Marius Lochmann thereby embody the values of “showmanship”, which we were so keen to celebrate with this new award.”*

Heinz Lochmann and Marius Lochmann are delighted about the award:

*“We are very honored to receive this award. Our ambition has always been to operate state of the art cinema technology and to provide our patrons with an unforgettable experience and a feel-good atmosphere. The biggest IMAX-screen in the World, our BedCinema offer, individually designed auditoriums and the innovative bowling center BOWL & CO. deliver ultimate recreational fun. We are very happy that our efforts have been recognized and honored. Thanks to the ICTA for this amazing award”.*

HDF KINO e.V. President and CEO Christine Berg congratulates on behalf of the German cinema exhibitors' association:

*“We are delighted that this renown award is now also presented in Germany and would like to extend huge congratulations to Heinz Lochmann and Marius Lochmann for the much deserved recognition. ICTA's Presentation Excellence Award honors the efforts and ambitions of cinema operators to turn cinemas into very special places of experience. Thank you to all Directors of the ICTA for your support and for launching the award. It will be our pleasure to celebrate the award winners with everyone in Baden-Baden.”*

The ICTA Presentation Excellence Award will be presented as part of the German Cinema Convention Kino 2022, on 18th May in Baden-Baden, Germany. It will be presented to the winners at 11:30 am in the auditorium of the congress centre.

---

Register [here](#) for ICTA's Barcelona Seminar Series taking place from 19 - 22 June, before and during CineEurope.